



MONTAÑEROS MADRILEÑOS

Ctra. Boadilla del monte, 21

28024 - MADRID

Tlfno. 518 70 72

Ficha de recorrido - - - PICOS DE EUROPA - - -

HOMENAJE A SILVINO RONDA



CLUB ALPINO MADRILEÑO

Augusto figueroa, 37

28004 - MADRID

Tlfno. 531 79 87

Recorrido 1

EL CARES

Saliendo del camping de Soto de Valdeón cogemos la carretera que lleva a Posada de Valdeón 1 km. aprox., para desde allí continuar dirección a Cordiñanes 3 km. aprox. desde aquí y siempre por carretera continuaremos bajando, pasando por el puente Barrejo, hasta llegar al Puente Copozo debajo del Monte de Corona.

Al llegar al puente Canceles, cruzamos a la otra vertiente del río, pasando por los Prados de Castro y la fuente de la Jarda, para tras volver a la otra vertiente dar al pueblo de Cañ de Abajo, donde se podrá hacer una parada para descansar, ya que es el punto intermedio de la ruta.

Volver a cruzar nuevamente el puente para reenganchar el camino que nos lleva por la fuente de los Molinos hasta la Central eléctrica, y por el puente que hay en la presa adentrarnos en la parte mas bonita de todo el recorrido, donde el camino penetra en una cueva que es la parte mas estrecha de la garganta.

Saliendo de esta zona cruzaremos por el Puente de los Rebecos y el Puente Bolín, de un lado al otro de la garganta, para ya por su orilla izquierda continuar a media ladera por amplio camino tallado en la roca, hasta llegar a la zona en la que el camino se eleva a las collada, existiendo antes un camino que baja a enlazar con la ruta del río siendo este camino mas estrecho y bastante empinado, desde las collada el camino baja hasta encontrarse con el de abajo, llegando en poco tiempo a Puente Poncebos donde es el autocar.

Recorrido 2

Travesía Macizo Central

Saliendo del camping de Soto de Valdeón mismo recorrido anterior hasta Cordiñanes.

De Cordiñanes (860) cogemos dirección (NE) el camino de la Rienda de Asofín. Un tramo tallado en roca posibilita atravesar las estribaciones de la cresta NO de las Mayosas, dando paso a la Canal de Asofín. Al empezar a remontarla (ESE) cruzamos un bosquecillo, después superamos una majada. Estando ya al pie de la imponente canal septentrional de la Torre del Frierio localizaremos a nuestra izquierda la entrada al Argallo Congosto (1500) (1,45h)

La ruta discurre por ese empinado y pedregoso corredor balizado con pintura que se eleva en diagonal (NE). Superado el tramo inicial, en un ensanchamiento de la canal se incorpora por la derecha (E) el itinerario

procedente del LLago Bajero y por la izquierda (O) la variante del Argallo Berón que arranca cerca de la majada citada.

Acto seguido debemos trepar por la barrancada (N) que constituye el cauce del manantial próximo al refugio. Arriba cruzamos el curso de agua y superando una corta pendiente de grava desembocamos en la pradera donde se asienta el refugio de Collado Jermoso (2065) (3,30). Este es el acceso clásico y al mismo tiempo el más penoso.

Partimos del refugio, dando un rodeo bajo la agreste Torre de Penalba y sobre el barranco del Argallo Congosto. Enseguida dejaremos la Senda de las Colladinas tomando a la izquierda (N) un sendero balizado con hitos y pintura. Mientras progresamos vamos bordeando un resalte que se supera con una sencilla trepada. Rebasado este primer escalón nos situamos en el Hoyo del Llambrión (2.300) (4,15).

La ladera del imponente circo de cumbres está cubierta de inestables pedrizas que entorpecen el ascenso. Remontandolas en dirección NE desde la base del cráter escalamos un muro equipado con clavija de seguro, prosiguiendo por una chimenea vertical y pulida (D) que al ensancharse enlaza con el corredor de acceso a la Brecha del Tiro Callejo (2550) (5,15)

Contando con la posibilidad de alcanzar mediante una breve trepada el prestigioso Llambrión nos aproximamos al Tiro Tirso, descendiendo (NE) por gradas y posibles neveros al Hoyo Transllambrión para coger en la Collada Blanca (2350) (6,00) el sendero (E) de Cabaña Verónica (2325) (6,30).

Descendiendo del peñasco donde se asienta Cabaña Verónica (2325) tomamos el camino que se dirige a los Horcados Rojos (2345) (6,15). Con la vista puesta ya en el legendario Pico Urriello nos disponemos a bajar al Jou de los Boches, contando para ello con dos variantes.

Una rodea (O) la base de los Urrieles y es la mas indicada mientras persiste la nieve. Otra penetra (E) en la ladera septentrional de la Torre de los Horcados Rojos, descendiendo luego por un escarpado resalte. La vía esta balizada con pintura y tiene cables de seguridad. En invierno resulta comprometidas ambas opciones.

Una vez en el fondo de la depresión (2100) nos dirigimos (N) a la contigua Garganta de los Boches (2150) (7,00), volviendo a perder algo de altura al recorrer la ladera oriental del Jou Sin Terre hasta la garganta del mismo nombre (2080) (7,30). Admirando la cara Oeste del Picu descendemos por la vega al Refugio de Urriello (2000) (7,45), donde se pernoctará.

Al día siguiente saliendo del refugio rodeando la base del Picu llegamos al principio de la Canal de la Celada en la base de la cara Norte del Picu. El camino siempre exce-

lente nos lleva por encima del Jou Lluengo, bajamos por un laberinto de grandes bloques, salvamos los desplomes de la Canal de Vallejo, efectuamos una pequeña ascensión para llegar al Collado Vallejo (1580), que ofrece una alucinante perspectiva del Pico Urriello. El nuevo camino tallado en la roca se desliza suavemente (NE) sobre el Monte la Varera, para llegar a la Majada de la Terenosa (1320), una de cuyas cabañas es hoy refugio, desde donde da vista al encajonado Valle de Bulnes, en poco tiempo llegaremos al Collado de Pandebano.

Desde este punto bajaremos a Bulnes de Abajo, para continuar por el camino que baja por la orilla derecha de la Riega del Tejo, descendiendo en unos zigzag hasta llegar al Puente del Jardu, la senda continua hasta el antiquísimo Puente de la Jaya en el Cares y dar acceso a Puente Poncebos donde estarán esperando los autobuses a las 13h.

Recorrido 3

Vegas de Liordes

Saliendo del Camping de Soto de Valdeón hasta Posada de Valdeón, desde donde continuaremos hasta Santa Marina de Valdeón.

Partiendo de la Aldea (1160) en dirección al Puerto de Pandetrave, desviandonos de inmediato por una atajo que se eleva (E) junto a un torrente hasta topar de nuevo con la carretera en una curva muy cerrada (1350) (0,30). Tomamos entonces el sendero de la orilla izquierda del torrente, subiendo (E) por prados y bosque hasta dar con la desviación que atraviesa la ladera en diagonal (NE), coincidiendo con el final de la pista de Pandetrave en el Collado de Valdeón (1775) (1,30). De aquí arranca el denominado Sodo de Remoña, sendero que se dirige (NNE) al encuentro con la muralla y mientras supera la barrancada de Canal de Pedabejo va bordeando los espolones de la cresta SE de la Torre de Salinas hasta salir al Collado de Remoña (2030) (2,00). Damos entonces vista a la extensa Vega de Liordes, siguiendo al (O) el itinerario que volvea la depresión, llegamos a la desviación del camino que conduce al Refugio de Collado Jermoso.

Desde este punto empieza toda la bajada de la Canal de Asofín, hasta llegar a la entrada del camino del Argallo Congosto. Descendiendo por frondoso bosque desembocamos en la escarpada y aérea Rienda de Asofín que da acceso al pueblo de Cordiñanes, desde aquí a Posada de Valdeón y nuevamente al camping. Al día siguiente haremos el recorrido numero 1 El Cares.

ESTA HOJA INFORMATIVA SE HA REALIZADO CON TEXTOS DE RUTAS PYRENAICA NUM. 14-15. Y FUENTES PROPIAS.

ELABORA: MONTAÑEROS MADRILEÑOS

Bienvenidos a este homenaje a nuestro común amigo SILVINO RONDA, en el curso del cual esperamos realiceis además una buena actividad de montaña.

INFORMACION SOBRE EL VIAJE

Salen tres autobuses, a las 5, 6 y 8 de la tarde. Tened en cuenta que al llegar, tanto en hostel como en camping habrá personas que ya duermen. Aquellos de vosotros que pernoctéis en camping debereis bajaros en SOTO DE VALDEON; el resto seguirá un km. mas allá, hasta POSADA DE VALDEON, donde están los hostales. Tanto en el camping como en el hostel debereis abonar directamente cualquier gasto distinto de la pernocta contratada. En el caso del camping, los que pernocten mas de una noche deberán inscribirse en recepción, ya que lo hemos alquilado sólo para la primera noche.

Todos los autobuses efectuarán una única parada en el trayecto.

ACTIVIDADES

Travesía del Macizo Central: Cita en la puerta del camping a las 7 de la mañana. **Vegas de Liordes-Asotín:** Cita en la puerta del camping a las 8,30 y en Posada de Valdeón a las 8,45, para seguir hacia Santa Marina. **Cares:** Horario y salida libre.

El autobús 1 saldrá el sábado 27 a las 11 de la mañana hacia Arenas, y se dirigirá a Fuente Poncebos, donde estará hasta las 6 de la tarde, transportando a Arenas de Cabrales y al Camping Naranja de Bulnes a los que realicen el recorrido del Cares. Dejad en este autobús vuestras pertenencias, tiendas etc. todos los que no regreseis a Soto. Los que efectueis la Travesía del Macizo Central, dejad alguien encargado de vuestras cosas. El autobús 2 saldrá también hacia Arenas el mismo día a las 8 de la tarde. El autobús 3 saldrá hacia Arenas el domingo 28 a las 11 de la mañana. El domingo, posibilidad de traslado hacia el restaurante (situado en el camping Naranja de Bulnes), desde puente Poncebos, hasta las 2,30 de la tarde. Sobre las 5, salida hacia Madrid.

Recibireis en el autobús un bono para la comida. No lo extraviéis puesto que es imprescindible su presentación y no se ha previsto la posibilidad de emitir duplicados.

Sólo efectuat cambios de autobús etc. indicandolo al responsable de autobús.

Que lo paseis bien